

# EL CORREO

MADRID

Martes 1.º de Mayo de 1894

Año XV.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre: Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

N.º m. 5.125

## EL 1.º DE MAYO

### En Madrid.

El gobernador civil de Madrid, señor duque de Tamames, estuvo ayer todo el día ocupado dictando medidas preventivas, a fin de evitar que hoy se hagan manifestaciones de ningún género que puedan alterar el orden público.

Al efecto dispuso que las fuerzas de Orden público estén de reton en sus respectivas delegaciones y que la Guardia civil esté prevenida, tanto en el ministerio de la Gobernación, como en sus cuarteles, para salir a la calle al primer aviso.

Los obreros, por su parte, han ofrecido a la primera autoridad civil que no celebren manifestación pública alguna y si solo los dos meetings anunciados.

El presidente de la Audiencia, Sr. Barnevo, reunió ayer en su despacho oficial a los diez jueces de primera instancia de esta corte, con objeto de darles instrucciones respecto al día de hoy, acordándose que desde las primeras horas de la mañana funcionen los 10 juzgados de instrucción y los 10 municipales.

### «MEETING» SOCIALISTA

El primero de los anunciados para hoy se verificó en el Liceo Ruso, a las nueve de la mañana.

En el escenario, adornado con banderas y algunas máximas y letreros socialistas, se habían colocado varias mesas cubiertas de paño rojo; en la del centro tomaron asiento los compañeros Abascal, Iglesias y demás oradores del meeting.

El público lo formarían unas setecientas personas, en las que abundaban niños de corta edad y algunas mujeres. La mayoría de los socialistas presentes, según oímos decir a varios de ellos, no trabajan desde hace días.

Estos infelices hubieran encontrado trabajo, con más gusto se hallarían trabajando que oyendo los predicaciones de los oradores del Liceo Ruso.

A las nueve y media el compañero Abascal abrió la sesión, saludando a los concurrentes de ambos sexos, y encendió la importancia de la reunión, a pesar de que los infames burgueses escarmentados, y con dirigir denuestos a los burgueses explotadores de los obreros, terminó su discurso.

Los obreros Caballero, Mezarroto, Lima, Morato y Diego pronunciaron virulentos discursos, mezclándose con todo lo divino y humano. Oricaron la peregrinación obrera, a la prensa por haber enviado correos responsables a Roma para que ceteran las exuberancias de la romanía; dijeron que el periódico republicano *La Justicia*, en vez de publicar número extraordinario hoy para ganar unos cuantos perritos chicos, declara su director, que es concejal, defensor en el Ayuntamiento a la clase obrera. También expresaron que el concejal republicano, Sr. Labrador, era un burgués y explotador de los trabajadores de *lomo y lomo*.

El compañero Iglesias resumió los discursos pronunciados uno en que censuró los procedimientos de los anarquistas y defendió el socialismo con las frases y conceptos que por espacio de cinco años venimos escuchándole en cuantos meetings toma parte.

A las doce terminó, y a la salida cada cual se marchó a donde quiso.

Resumen: el meeting sin importancia, la concurrencia menor que el año anterior, y los discursos los mismos de siempre.

En la calle de Atocha, mientras duró el meeting, veíanse algunas parejas de Guardia civil y de agentes de Seguridad. Allí vimos también al coronel del cuerpo, señor Morera.

### En provincias.

#### Los empleados de ferro-carriles

En previsión de que se declararan en huelga los empleados de los ferro-carriles, como se teme ayer, el ministro de la Gobernación dió anoche instrucciones a los gobernadores de provincia, y particularmente al de Cádiz.

El Sr. Aguilera conferenció ayer en el Congreso con el ministro de la Guerra, general Lopez Dominguez, quienes acordaron que los batallones de ingenieros de ferro carriles y de telégrafos se distribuyen en las estaciones más importantes de la línea férrea, como son: Córdoba, Sevilla, Jerez, Cádiz, Málaga, Marchena, etc., a fin de suplir servicios, caso que fuese necesario.

Según las últimas noticias, dichos batallones no tendrán necesidad de salir de Madrid, pues los empleados de los ferro-carriles en Córdoba, Granada y Cádiz han desistido de poner en práctica su amenaza de huelga. Solamente en Málaga es donde se teme que pudiera haber una huelga; pero ésta, caso de estallar, sería para el servicio de mercancías y no para el de pasajeros.

#### Rumor desmentido.

Dijose anoche que los empleados de la línea del Norte se proponían declararse en huelga, secundando a sus compañeros de Andalucía, infundido por algunos que fueron desmentidos el año anterior; pero la noticia, según dicen en los centros oficiales, carece de fundamento.

#### Comunicaciones.

Han mediado comunicaciones entre el gobierno y la dirección de la Compañía,

procurándose que esta última adopte preventivamente las medidas que sean necesarias para que el servicio ordinario de trenes no se interrumpa.

#### En Vizcaya.

En el pueblo de Arboleda (Vizcaya), se celebró ayer un meeting y una velada, de carácter socialista, en la casa del compañero Alonso, a los cuales concurren unos 1.000 obreros de las minas inmediatas.

Hablaron los compañeros Paredazaga, Canon Gonzalez y Prieto, recomendándose que guarden la fiesta del 1.º de Mayo; estando ruidosamente al capital, asegurando que se acerca el día de la emancipación social.

En Bilbao se celebrarán hoy dos veladas anarquistas, y en Gallaia un meeting, al cual se cree que acudirán muchos obreros de la zona minera.

#### En Valencia.

La fiesta del 1.º de Mayo en Valencia se concretará a un meeting que celebrarán en el teatro Pizarro.

Por la tarde irán los socialistas al paseo de la Alameda, en vista de que el señor gobernador civil no ha querido darles permiso para la manifestación pública que proyectaban.

Se ha repartido profusamente un manifiesto consagrado a encomiar la jornada de ocho horas e invitar a los obreros a que concurren al meeting.

El gobernador ha adoptado precauciones para evitar alteraciones de orden público.

#### En Gerona.

La fiesta del 1.º de Mayo pasará inadvertida en esta provincia. Sólo se consentirán los meetings en locales cerrados.

Sin embargo, por si ocurriera algún suceso desagradable, las autoridades han adoptado algunas precauciones.

#### En Sevilla.

El 1.º de Mayo pasará en Sevilla inadvertido. A pesar de esta esperanza se han concentrado fuerzas de la Guardia civil.

#### En Barcelona.

En esta capital se celebrarán hoy varios meetings socialistas; pero se cree que no ocurrirá nada de particular.

#### En Málaga.

También en Málaga habrá hoy varios meetings, que se cree serán pacíficos.

#### En Austria.

Viena 30 (11:55 noche).—Durante toda la tarde de hoy han circulado por las principales calles de esta población numerosos grupos de obreros huelguistas.

En algunos puntos trataron de celebrar ruidosas manifestaciones, pero la policía logró evitarlo después de improprios trabajos, librándose verdaderas batallas de cuñas resultando hay bastantes huelguistas heridos y algunos agitados.

A última hora de la noche, la tranquilidad quedó restablecida, habiendo sido detenidos muchos de los principales promotores de los desórdenes.

Se teme que éstos se repitan mañana, pues los huelguistas tienen el firme propósito de hacer una manifestación imponente.

Las autoridades han redoblado sus precauciones, y se muestran confiadas de poder reprimir en el caso y con grande energía cualquier alboroto.—*Fabra*.

## En favor de los tratados.

### Los comerciantes y el señor Cánovas.

El Sr. Cánovas del Castillo recibió ayer una comisión de comerciantes de Madrid, los cuales le manifestaron las aspiraciones y deseos del comercio de toda España con respecto a los tratados concertados y por concertar, los cuales consideraban muy necesarios en bien de la agricultura y del comercio, sin perjuicio de la industria nacional, a la que el comercio ha protegido siempre, dentro de los límites de una justa compensación.

El jefe del partido conservador recibió a la comisión con gran deferencia y oyó muy atentamente cuanto le expusieron en favor de los tratados.

Al contestarles, manifestó su agradecimiento por dicho acto de cortesía del comercio, e hizo constar que no era enemigo de los tratados de comercio; pero que se necesitaba gran tacto y prudencia en las negociaciones, para no perjudicar los intereses nacionales. Se declaró opuesto al tratado de nación más favorecida, pero no a la reciprocidad, como se había ya consignado por el gobierno conservador en el tratado con Suiza.

Reconoció con la comisión que la armonía entre el comercio y la industria era un deseo plausible y patriótico; pero cree que esta armonía más la pueden obtener los gobiernos que las mismas clases interesadas.

La conferencia duró cerca de una hora, y la comisión, formada por los principales comerciantes de Madrid, salió muy gratamente impresionada de las distinciones que mereció del Sr. Cánovas.

### La Cámara de Comercio de Zaragoza.

El resultado de la información de la Cámara de Comercio de Zaragoza ha sido favorable a los tratados de comercio.

La junta directiva informará en tal sentido en el Senado.

## El atentado de la Gran Via.

### Consejo de guerra.

Telegramas particulares de Barcelona dicen que el Consejo de guerra verificado ayer en el castillo de Montjuich para juzgar a los anarquistas complicados en el atentado contra el general Martínez Campos, terminó a las doce de la noche.

El Consejo se celebró en la caserna del castillo, estando de presidente un coronel de infantería y de fiscal el Sr. García Navarro.

El fiscal pidió, según dicen los referidos telegramas, las penas de muerte para los anarquistas Jaime Sogor, Manuel Archa, José Codina, Mariano Casadeu, José Bernat y José Sostri, y la pena de prisión perpetua para Domingo Mir, Ramón Villarrubias, Camilo Miralles y Federico Carbonell.

Bernat fue exculpado de la sala por los alarías y manifestaciones inconvincentes que hizo.

Terminada la vista, preguntó el presidente a los procesados si deseaban algo.—Salud y justicia.—contestó Archa.

Los presos, terminado el Consejo, quedaron en el castillo, algunos de ellos muy abatidos.

Un telegrama que publica *El Liberal* de un corresponsal en Barcelona, dice que ya ha recaído sentencia, y que anoche corrió el rumor en aquella capital de que hoy por la mañana serían fusilados los seis anarquistas, para los cuales pidió el fiscal la pena de muerte.

Pero esta noticia no debe ser exacta, porque según dispone la ley, antes de ser cumplidas las sentencias de muerte que dictan los tribunales militares, debe darse conocimiento de la misma al gobierno por conducto del ministro de la Guerra, y las autoridades militares de Barcelona no han comunicado todavía a dicho centro ministerial el resultado del Consejo de guerra celebrado ayer en el castillo de Montjuich.

## EL COLERA EN LISBOA.

Anoche se recibió en Gobernación el siguiente despacho telegráfico oficial:

Lisboa 30 (2:35 tarde).—El cónsul al ministro de Estado y Gobernación: El doctor Montalvo saldrá el jueves directamente para esa, desde donde es más fácil el viaje de inspección a la frontera.

El miércoles remitirá la Memoria. Resumen sanitario de hoy: Nuevas invasiones, 45.

Curados, 64. En tratamiento, 284.

Lisboa 1.º.—La situación sanitaria en esta capital sigue mejorando notablemente. Ayer se registraron solo 25 invasiones nuevas, sin que ocurriese ninguna defunción.

El número de enfermos curados ascendió a 118, y la existencia de atacados en los hospitales y casas particulares quedó reducida a 262.—*Fabra*.

Se ha establecido en Camposancos, provincia de Pontevedra, una inspección sanitaria para impedir la propagación de la epidemia reinante en Portugal.

En un pueblo portugués inmediato a Orense, se registraron ayer dos invasiones de diarrea colorina.

El Sr. Aguilera telegráfico anoche al gobernador de Orense para que adopte las más energéticas medidas y se impida rigurosamente la comunicación con los pueblos fronterizos que sean invadidos por la epidemia.

### Visita de inspección.

El ministro de la Gobernación ha dispuesto que se practique una visita de inspección al lezadero de Pedrosa y a los que existen en Galicia, a fin de que se complementen sus servicios con los elementos necesarios.

## LA PEREGRINACION.

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL). Director CORREO, Barcelona 30 (2:50 tarde).

El vapor *Buenos-Aires* llegó ayer a este puerto a las siete de la tarde, con retraso de ocho horas a causa de la fuerte marea de que sufrimos en el golfo de Lyon.

Pocos pasajeros se libraron del mareo. En el muelle de Barcelona habla numeroso público esperando a los peregrinos.

Este nos hizo un cariñoso recibimiento. Orden completo.

El marqués de Comillas fué vitoreado por los peregrinos.—AURIOLLES.

### El choque de Quintanilleja.

Ayer continuó en la Audiencia de Burgos la prueba testifical.

Declaró el primero Francisco Ruiz, jefe de estación en la época de la catástrofe, manifestando que el inspector Sr. Vazquez dió a Pujo que auxiliara al telegrafista Fernandez, que era a la vez factor.

Explicó que nunca los jefes de estación ordenan de viva voz a los telegrafistas que transmitan los telegramas, sino que los dan por escrito. Que los únicos que conceden vía libre son los jefes, como debió hacerlo Misiego.

Considera irresponsables a los meritorios cuando auxilian a otro, como lo hacía Pujo.

Misiego le merecía un buen concepto. Le cree hombre de bien a cierta edad, y dice que mientras estuvo a su lado cumplió su deber con gran talo.

Después de declarar Ruiz, varios letrados advierten que los testigos no están incomunicados.

Con este motivo se promovió un largo incidente, pues según manifestación de los testigos, no entraban en el cuarto destinado a los mismos por reunir malas condiciones.

Declaró después Francisco Santa Inés, jefe de la estación de Quintanilleja.

En la noche de autos, a las diez y cuarenta, pidió en telegrama particular a la estación de Burgos vía libre para el tren mixto, por saber que traía retraso el expres, y en la confianza que podía efectuarse allí el cruce, dió salida al mixto.

Agregó en su declaración que no dió dicha salida hasta que la autorizaron de Burgos.

En un careo con Misiego, éste niega pasar por Quintanilleja los telegramas reglamentarios, y que los registrados serían falsos.

Intervino Pujo, insistiendo en lo dicho. El testigo Mariano Mellán, carpintero de la compañía, dice que Pujo comunicó el retraso del expres.

Que además oyó que decía a Misiego: «Quintanilleja pide vía libre.»

## ACADEMIAS Y SOCIEDADES

### Ateneo.

La conferencia que dió anoche en el Ateneo el Sr. Orilo, médico de la corte del Sultán, sobre el tema «Marruecos», fué interesantísima, y el público que la escuchó pasó deliciosamente hora y media oyendo la lectura de muchos episodios íntimos del imperio, no conocidos seguramente por la mayoría de los europeos.

Nadie mejor que el doctor Orilo podría hacernos conocer cosas muy íntimas del Imperio marroquí, por razón de la profesión que ejerce.

Mucho sentimos nosotros no ocuparnos con más extensión del trabajo del Sr. Orilo; pero si hemos de publicar los dos siguientes párrafos de una conferencia, en los cuales retrata al Sultán y a la Sultana de Marruecos y al futuro heredero del Trono imperial.

Dicen así: «Representa Maley Hassan de cincuenta a cincuenta y cinco años; más bien delgado que grueso, bajo, su piel de un moreno muy subido; se dibujan bien los músculos secos del hombre que no desdeña el ejercicio activo; su fisonomía es simpática y agradable, y su mirada viva y penetrante hace adivinar a través de las largas y negras pestañas, un espíritu superior al de la gente que le rodea.

Afable con todos, habla con voz suave, casi apagada, procurando dejar satisfecho siempre que puede a su interlocutor; en ocasiones se escapa de sus labios una sonrisa algún tanto socarrona, procurando cubrir la boca, cuando esto sucede, con un pañuelo que no deja nunca muy distante de la mano; pero cuando es preciso mostrar energía, cambia bruscamente su aspecto, y sin llegar a adquirir tonos de extrema dureza, sin cambiar el metal de su voz, se impone y sabe hacerse respetar y obedecer.»

«Muchas veces el capricho ó una pasión fugitiva puede hacer de una esclave una sultana, y esto ha acontecido con una mujer muy inteligente y hermosa que hace diez y siete años es la favorita del Sultán. Es circasiana; robada muy niña a sus padres, fué vendida en Constantinopla a una casa muy famosa por sus tráfico, donde recibió excelente educación.

Comprada con otra compañera, hoy esposa de un gobernador muy conocido, llegaron a Tánger, con destino al Sultán, donde la conoció en 1877; su talento, aún más que su belleza, su excelente consejo, su educación esmeradísima y unos sentimientos muy delicados, a los que es muy afecto Maley Hassan, han hecho que *la Habasia* sea la verdadera Sultana, y que su hijo Ab-el-Asés sea el preferido entre todos sus hermanos por su padre, y el señalado para sucederle en el trono, no obstante existir otros de más edad, y entre ellos el primogénito, Muley Mohamed, el famoso tuerto, que tanto ha dado, y a mi entender, ha de dar que hablar todavía.»

El doctor Orilo fué escuchado atentamente por el numeroso público que oyó su conferencia, siendo premiado diferentes veces con grandes aplausos.

### Centro Instructivo del Obrero

Anoche dió en este Centro una conferencia D. Matías Lopez Nieto, sobre el tema «La industria de carruajes».

El conferenciante fué muy aplaudido.

### Recepciones académicas.

Como hemos dicho, la Real Academia de la Historia celebrará junta pública y solemne mañana, a las dos de la tarde, para dar posesión de su plaza de número al académico D. Joaquín Maldonado Macanaz.

Contestará al discurso del nuevo académico D. Antonio Sanchez Meguel.

El próximo domingo se verificará la recepción de ingreso en la Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales del nuevo académico D. Juan Navarro Reverter, quien leerá su discurso acerca de *La insolubilidad y la descomposición*.

Le contestará el actual ministro de Ultramar, Sr. Escorza.

## Los anarquistas.

Paris 30 (5 15 y 7:35 tarde).—En la sesión celebrada en la Cámara de diputados, M. Jaurés ha interpelado al gobierno respecto a los supuestos subsidios facilitados a los anarquistas por capitalistas y sacerdotes. A este fin cita las aseveraciones hechas por algunos periódicos, y acusa al circo de ejercitar un doble juego cerca del gobierno y cerca de los obreros.

M. Dubost, ministro de Justicia, declara que el dinero encontrado siempre en casa de los anarquistas, no excedía de los recursos propios de sus respectivas profesiones, y añade que no vacilará nunca en perseguir a los culpables, cualquiera que sea el partido a que pertenezcan.

El conde de Mun demuestra que no existe la menor analogía entre las doctrinas católicas y las que profesan los socialistas.

El Sr. Casimir Perier, presidente del Consejo de ministros, declara al propósito del gobierno de no seguir la política del Sr. Jaurés ni la del conde de Mun, limitándose a defender los grandes principios de la revolución. El Sr. Casimir Perier solicita de la Cámara una orden del día sin comentarios, que es aprobada por 340 votos contra 178.—*Fabra*.

El Sr. Casimir Perier, presidente del Consejo de ministros, declara al propósito del gobierno de no seguir la política del Sr. Jaurés ni la del conde de Mun, limitándose a defender los grandes principios de la revolución. El Sr. Casimir Perier solicita de la Cámara una orden del día sin comentarios, que es aprobada por 340 votos contra 178.—*Fabra*.

## Teatro de la Zarzuela.

La funcion de anoche fué dedicada por la discreta compañía que actúa en este teatro, al arte español.

Se cantó primero en italiano la ópera del individualista Arrieta, *Merina*, que obtuvo una excelente interpretación, y en la que lograron aplausos la señora Ferraz y los Sres. Giovanni, Angiolini y Patrucci.

El libro ha sido vertido al italiano por el Sr. Aldighieri.

Lo más singular del espectáculo consistió en la representación de *La leyenda del mozo*, interpretada en castellano por los principales artistas de la compañía.

Aunque con algunas dificultades de pronunciación, todos ellos salieron airoso en su empeño y se hicieron aplaudir con justicia.

Las señoras Colliva y Marroto y el señor Grossi representaron sus papeles respectivos muy a gusto del público, que no cesó de celebrarlos durante toda la obra.

El duo del frío fué cantado con sumo acierto por la primera y el último de los mencionados artistas, quienes se vieron en el caso de repetir.

La empresa de la Zarzuela debe repetir muchas veces la funcion, y haciéndolo, se proporcionará, seguramente, buenas entradas.

### Teatro de la Comedia.

Brillante aspecto ofrecía anoche la elegante sala de este coliseo, pues como día de moda, todas las localidades venían ocupadas por lo más escogido de nuestra buena sociedad.

*La esposa de la cavallia*, obra en un acto con que dió principio la funcion, gustó bastante.

El monólogo *La Vita* lo dijo Novelli de modo admirable.

La comedia en tres actos de Bayard y Vailly, titulada *El marido su campaña*, obtuvo muy buena interpretación, y agradó al público a pesar de ser muy conocido su argumento.

S. A. la infanta doña Isabel honró con su presencia el espectáculo.

## LADRONES ENMASCARADOS

Anoche, a las nueve, cuando se disponía a entrar en su casa el vecino de Eoña, D. Antonio Martín, de ochenta años de edad, que tiene fama de ser bastante rico, fué sorprendido por unos enmascarados que le sujetaron violentamente, le arrojaron de manos y pies, le arrojaron al suelo y le pidieron las llaves de los muebles donde guardaba los caudales.

El Sr. Martín hizo lo que le ordenaron los malhechores.

Cuando éstos se disponían a verificar el robo sonaron fuertes golpes en la puerta de la casa, teniendo D. Antonio la buena fortuna de decir que quien llamaba era su hermano.

Entonces se atomizaron los ladrones y huyeron sin llevar a cabo su propósito.

El Sr. Martín pudo a costa de grandes esfuerzos librarse de las ligaduras que le sujetaban y acercarse a la puerta para dar los golpes que tanto miedo causaron a los ladrones.

Estos no han sido detenidos.

### Despacho con la Reina.

El señor ministro de Hacienda ha llevado a la firma de S. M. los decretos concediendo un suplemento de 200.000 pesetas para atenciones de las juntas de puerto; un crédito de 30.600 pesetas para los gastos del cable de Tenerife a Tánger; un suplemento de crédito para estaciones de Gners; un crédito extraordinario para el quebrante que produce la situación de fondos en el extranjero, y otro crédito extraordinario para epidemias.

El señor ministro de la Gobernación ha llevado dos decretos convocando a elección parcial de diputados en los distritos de Ledesma y de Carrion de los Condes para el 21 del actual.

El presidente del Consejo ha despachado también con S. M.; pero no ha llevado firma.



quicos y de otra multitud de asuntos, contra todos los cuales dirigió tremendos anatemas en nombre de la clase obrera, y terminó excitando a la unión de todos los trabajadores.

En Jeréz

Jeréz de la Frontera 1.º (11 m.). Hasta ahora tranquilidad completa. En los ferro-carriles continúa el trabajo como de ordinario.—Mencheta.

En Barcelona

Barcelona 1.º (11'10 m.). La población presenta un aspecto ordinario. Trabajase en la mayoría de las fábricas y talleres.

En Cádiz

Cádiz 1.º (11 25 mañana). A la hora acostumbrada han acudido los obreros a trabajar en la forma ordinaria. Los maquinistas y demás empleados del ferro carril trabajan como los demás días.

En Sevilla.

Sevilla 1.º (2'10 tarde). Reina completa tranquilidad en Sevilla y toda la provincia. Los trabajadores concurren a las fábricas como de ordinario.—Bautista.

En Francia.

París 1.º (1 tarde).—Hasta ahora reina completa tranquilidad en todo París, que conserva el aspecto de los días ordinarios.

SENADO.

Abierta la sesión de hoy 1.º, á las tres menos cuarto, bajo la presidencia del señor marqués de la Habana, se leyó y aprobó el acta de la anterior y se da cuenta del despacho ordinario.

El señor conde de la Enxina reitera la petición de documentos para tratar la cuestión pendiente entre la Diputación provincial y el gobernador de Cáceres.

de Hacienda defendió calorosamente los actos del Sr. Gamazo, pero no demostró que el presupuesto no haya de tener el déficit inicial que él ha indicado, siendo, en su concepto, ilusorio el superávit, aun precisando los gastos producidos por la guerra de Melilla.

La votación nominal

Se pone a votación definitiva el proyecto de ferro carril de Valdecañas á San Carlos de la Rápita, y el Sr. Gálvez pide que se cuente el número de sufragios.

El «bill» de indemnidad.

El señor duque de Tetuan, con motivo de algunas, insiste en que no es exacto que las naciones con las cuales se han conenido tratados de comercio nos concedan su tarifa más reducida.

Dice que la cuestión que se debate no es de partido, sino cuestión nacional, y que si se resuelve en este sentido, puede contar el gobierno con el apoyo de la minoría conservadora.

Reitera que no es exacto que el *modus vivendi* con Francia se hiciera por efecto de compromisos que contrajo el partido conservador, y pregunta al ministro de Estado si hace suyos las declaraciones del individuo de la comisión sobre este punto.

El señor ministro de Estado manifiesta que de las negociaciones elevadas por el gobierno conservador resultaba el compromiso de conceder á Francia los beneficios de la tarifa mínima.

El Sr. Torres Villanueva, de la comisión, reitera que en el arancel de 1891 habia una tendencia á prescindir de la tarifa máxima, y recuerda que si es cierto que hay 17 naciones á las cuales se aplicó la tarifa máxima, estas naciones, por su número y por su importancia, están en minoría respecto de las que obtuvieron la tarifa mínima.

Sostiene, insistiendo bastante en ello, que el gobierno conservador se comprometió con el de Francia á no aplicarse la tarifa diferencial, y recuerda que ese compromiso existe escrito para cuantos entiendan el castellano en el *Libro amarillo*. (Los conservadores interrumpen con frecuencia al orador, y éste reclama que la presidencia le mantenga en su derecho).

Recuerda ciertas afirmaciones hechas sobre este asunto por la prensa. El señor duque de Tetuan: Es falso, es falso ¡Se lo ha dicho á su señoría el señor Gamazo!

El Sr. Torres Villanueva: La opinión pública así aprecia las cosas, y hay personas respetables en esta Cámara que saben lo ocurrido en las negociaciones del *modus vivendi*.

(Los señores duque de Mandas y Leon y Castillo piden la palabra.) El señor duque de Tetuan manifiesta que lo dicho en un café ó en el salón de Conferencias no debe tener valor para tratar asuntos de importancia, y que en las negociaciones internacionales no hay más actos apreciables que los que realiza el ministro de Estado y no otras personas, aparte de que cuanto se ha dicho sobre esto puede considerarse como una fábula.

Después insiste en que con el arancel de 1891 se ha aplicado la tarifa máxima, y que por la infracción constitucional cometida con el decreto de 31 de Diciembre de 1893, es por el que no se aplica la tarifa indicada.

pañía han convenido en concederle sus tarifas más reducidas en todo tiempo, y que rectificando en conducta, el partido conservador perjudica al país y hace al partido liberal pagar sus deudas. (Aprobación).

En ella ofreció el Sr. Cánovas á Francia todas las ventajas que se habrían concedido á Suiza, Suecia y que se concedieran á otras naciones.

Después continúa, indicando que, planteada la cuestión en estos términos, el partido liberal no ha tenido más remedio que pagar las deudas del conservador, pues no habla más solución que cumplir lo prometido ó romper (aprobación), y el gobierno ha prestado un servicio á su país evitando un rompimiento. (Asentimiento)

El Sr. Torres Villanueva dice que tiene que contestar á los señores León y Castillo; también el duque de Mandas dice que tiene que hablar, pero pasadas con exceso las horas de reglamento, se suspende el debate y se levanta la sesión á las siete y cuarto.

Asuntos municipales

Comisiones. Para hoy se hallaban citadas en el Ayuntamiento las comisiones de Hacienda, Policía urbana y Cementerios.

El pontón de San Isidro. En la subasta verificada ayer para el arrendamiento del arbitrio de pasaje por el pontón de San Isidro en la próxima romería, no se presentó postor alguno.

Adquisición de solares. El día 28 quedó firmada en el Ayuntamiento la escritura de adquisición de los solares de las casas números 17, 19 y 21 de la Carrera de San Jerónimo, y el convenio de pago por plazos sucesivos con los señores Moreno, y en breve será anunciada la subasta correspondiente para que las construcciones en tan importante zona de la capital no sufran retraso.

La feria de Jeréz. Jeréz de la Frontera 1.º (11 m) La feria muy animada; buenas ventas de ganado vacuno y lanar; en lo demás pocas transacciones.—Mencheta.

Recaudación de Aduanas. La recaudación de Aduanas en el mes actual, ha sido de 13.276.915 1/2 pesetas. Se ha obtenido un aumento sobre igual mes del año anterior de 780.953 0/1.

La pesca del bon. Ha llegado á esta corte una comisión de Málaga, la cual conferenció esta tarde en el Congreso con los diputados de la provincia, manifestándole las dificultades que existen para cumplir la orden dada por el ministro de Marina, prohibiendo la pesca del bon en una zona de seis millas de la costa.

Abandonaron los individuos de la comisión que esto irroga grandes perjuicios á los pescadores de aquella provincia, y en su virtud, los diputados acordaron pedir hora al Sr. Pasquin, con objeto de presentarle la comisión y exponerle sus deseos.

El ministro de la Guerra tiene ultimado el proyecto relativo á la amortización de generales, y en breve lo presentará al Congreso.

La comisión de actas, que estaba citada para hoy, no se reunió por no haber podido asistir al Congreso el señor marqués de Sardoal.

S. M. la Reina Regente ha pasado esta tarde por el Retiro y la Castellana.

Círculo de la Unión Mercantil. Con objeto de facilitar el ingreso en esta Sociedad, se ha dispuesto que queden exentos del pago de la cuota de entrada los que soliciten desde esta fecha al 30 de Junio inclusive.

Felicitaciones. El ministro de Fomento ha recibido numerosos telegramas de Tortosa felicitándole y dándole las gracias por la real orden publicada recientemente acerca de la construcción de un puente particular sobre el Ebro, obra utilísima y de gran interés para aquella comarca.

El diputado por Tarazona, Sr. Muñoz (D. José), ha dirigido esta tarde en el Congreso un ruego al señor ministro de Gracia y Justicia, pidiendo suspensa en su cargo al juez municipal de Aranjuez, por detención arbitraria de la señora marquesa de Romisa, en el citado pueblo.

Rumores infundados.

Carase por completo de fundamento cuanto dicen algunos periódicos sobre empréstitos fracasados, como también es inexacto que se haya pensado en el impuesto sobre la renta.

Temores por el «Beller» Barcelona 1.º (5'10 tarde). Crece la alarma por ignorarse el paradero del vapor Beller, que salió de Civita Vecchia hace cuatro días.

Las familias de los peregrinos telegrafían pidiendo noticias. Acentúase el temor de que haya ocurrido algo.—Mencheta.

Euskal-Jai

Hoy se repitió la escandalosa escena de que dimos cuenta hace algunos días. Jugaban Beloqui y Ali (azules) contra Gamborena y Echeveste (colorados).

de 40 á 28; pero pronto se cambió, porque Beloqui tomó delantera de lo tantos. Cuando tenían 38 los azules, por 27 los colorados, Gamborena se retiró á la enfermería, alegando que habia recibido un pelotazo en una pierna, que le imposibilitaba continuar el partido.

Se expuso al público el certificado del médico en que se hacia constar que Gamborena estaba realmente indispuesto, y el público se entregó á los comentarios consiguientes, de que no queremos hacer mención, porque no tenemos tiempo para ello.

Solo diremos que la mayoría de los puntos que hace pocos días se indignaron porque Beloqui no quiso seguir jugando, aplaudian hoy el acto de Gamborena, y, por el contrario, muchos de los que entonces eran partidarios de la retirada del maestro, vociferaban porque el chico de Rentería, siguiendo las lecciones del *veterano*, y apoyándose en el precedente establecido por la empresa, y admitido por el público, se fué á la cancha enseguida que recibió el pelotazo.

Todo esto indica que si se quiere encontrar algo de justicia en los frontones, no hay que buscarla en los comentarios de los que apuestan dinero.

Nuestro director.

El Sr. Ferreras ha regresado á Madrid esta mañana. Su señor hermano, cuyo grave estado le habia obligado á salir precipitadamente para Salamanca, se encuentra mejor, lo cual muy sinceramente celebramos.

BALANCE DEL DIA

Los mismos conservadores con quienes hemos hablado esta tarde, á primera hora, tenían por cierto que hoy se votaría en el Senado el voto particular del Sr. Bosch sobre el *bill* de indemnidad; pero estos cálculos no se han confirmado á causa de prolongarse más de lo que se creía el incidente suscitado entre el duque de Tetuan y el Sr. Torres Villanueva, en que tanto quiso apretar el primero al segundo, tratándolo con dureza bien injustificada, que dieron lugar las palabras del señor duque al señor Torres Villanueva para que éste se defendiera con tanta dignidad como fortuna, y para que además tomase la ofensiva haciendo indicaciones sobre la famosa carta del Sr. Cánovas al Sr. Rústán, en que se supone dice el jefe de los conservadores al embajador que fué de Francia en Madrid, que se harían á Francia las concesiones otorgadas á otras naciones, y las que se otorgaran en el porvenir.

Claro es que el sacar á la superficie la carta de que tanto se ha hablado, para suponer unos que existe, y para negar otros su autenticidad, tenía que irritar á los conservadores, haciéndoles cambiar de táctica, pues de agresores que venían siendo, tuvieron que ponerse á la defensiva.

El Sr. Torres Villanueva aludió, para que hablaran, el duque de Mandas y al Sr. Leon y Castillo; y el duque de Tetuan, para apoyar sus negociaciones, recorrió al ministro de Estado, que estuvo muy hábil por cierto; pero de comentar sus declaraciones se encargó el Sr. Abarzuza, diciendo que el ministro de Estado, por la posición que ocupa, tenía que hablar el lenguaje circunspeto que habló, y más profusamente la buena doctrina de la solidaridad de la política internacional entre los distintos partidos de gobierno.

En cuanto á los señores duque de Mandas y Leon y Castillo, el primero ha venido á negar los compromisos que se le atribuyen al Sr. Cánovas.

El efecto del discurso del Sr. Leon y Castillo ha sido desastroso para los conservadores, notándose también gran contrariedad en sus auxiliares los proteccionistas que han venido á Madrid á la información de distintas regiones de España.

En el Congreso, dos incidentes fijaron á primera hora la atención; el uno fué la toma en consideración de la proposición del cultivo del tabaco, no obstante aconsejar á la Cámara lo contrario el señor ministro de Hacienda; y el segundo se refiere á los malos tratos que se supone han padecido los anarquistas de Barcelona, incidente que llegó á ser bastante vivo en algunos momentos y en que intervinieron, á más del Sr. Lostau, los señores ministros de la Guerra y de Gobernación.

Después siguió la interpelección sobre Melilla. Con excepción de la huelga en Málaga de los operarios de los talleres del ferro carril (operarios que no pasarán de 70 ó 80), en ninguna otra parte se han sentido los efectos del 1.º de Mayo.

Mañana, por ser el Día de Mayo, y pasado como día de la Asunción, no celebrarán sesión los Cuerpos Colegisladores.

EL TIEMPO

Instituto Central Meteorológico Mayo 1.º, á las cinco de la tarde. El mínimo del Mediterráneo se encuentra cerca de Cagliari, habiendo perdido mucha energía. La situación general es bastante confusa.

en Sevilla, y la mínima hoy de 3º bajo 0 en Sevilla. En Madrid el día ha sido bueno, nuboso y de viento muy flojo del Norte. La temperatura máxima llegó á 18º4, y la mínima á 6º6. Es probable que el tiempo sea incierto, con tendencia á un cambio de régimen. El director, Arcebis.

La Bolsa

Table with columns: Dia 29, Dia 1.º, Diferencia. Rows include various financial instruments like 4 0/0 perpét. int. e., Billetes Cuba 1886, etc.

Cambios sobre el extranjero. París: A la vista, 21 3/5 por 100, beneficio al papel A 8 div., 00'00 por 100, etc.

Aspecto de la Bolsa. Continúa la paralización de operaciones, y los cambios permanecen en los mismos tipos. La liquidación de operaciones á fin del mes último ha dado hoy principio, y á juzgar por el corto desahivo de los cambios con que se han concertado, no ofrecerá dificultad alguna.

El cambio del exterior en París que comunica el telegrama oficial, es el mismo de ayer: 64'31 por 100. En nuestro mercado ha tenido esta renta los cambios de 77'80 á 78 por 100, terminando al contado á 77'95, y á fin de mes se ha publicado á 77'90.

CHARADA

Es un nombre prima cuatro, segunda tres el dos dos, es un dios terciá terciera, terciá cuatro no soy yo; dos cuarta ves en la Iglesia, prima es nota musical, y primera dos tres cuarta conocido vegetal.

Solución á la charada de ayer. RES BA LON

Sociedad de Altos Hornos

y fábricas de hierro y acero de Bilbao. Con arreglo á lo que se previene en el artículo 34 de los Estatutos, el Consejo de Administración de esta Sociedad convoca á Junta general ordinaria de accionistas para el día 21 del próximo mes de Mayo, á las cuatro y media de la tarde, en las oficinas de su fábrica del Carmen.

Tiene derecho de asistencia todo accionista que posea por lo menos cien acciones, y los que tengan menos pueden reunirse hasta llegar á dicho número y delegar la representación en uno de ellos. Para ejercer el derecho de asistencia es necesario depositar las acciones en las oficinas de la Sociedad en Bilbao, ó en las de un Comité en Madrid (Infantas, 31). Estos depósitos se reciben hasta el 19 de Mayo en el primer punto y hasta el 18 en el segundo, donde constará el número de votos que le corresponden, cuyo documento ha de exhibirse para entrar en el local donde se celebre la junta.

Estos resguardos son trasferibles á cualquier accionista que tenga otro análogo á su nombre y para solo los efectos de asistencia á la Junta, mediante comunicación dirigida al señor presidente del Consejo, salvo en los casos previstos en el art. 39 de los estatutos.

Mesa de Hornos

Comida del día 2 de Mayo. Cubierto de 5 pesetas. Sopa á la Suizina, Mayonesa de langostinos, Filet mignon á la Robert, Menestra á la española, Pavo pinto asado, con berros, Dulce y cajita de Chantilly.

CRÓNICA DE ESPECTÁCULOS. Príncipe Alfonso. Mañana se verificará la segunda función de abono á moda Pinket con la ópera La Sonambula.

Princesa. El abono á las funciones de Mme. Mont bazon, que ha quedado hoy abierto en este teatro, ha resultado concurrencialísimo. Todo lo recaudado hoy y lo que se recaudará desde mañana, será depositado, como de costumbre, en el Crédito Liones.

CULTOS. Sanjo de mañana.—San Atanasio, Obispo. Fiesta nacional. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial del Salvador, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, vísperas á las que asistirá el venerable cabildo de señores curas parroquiales.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA. COMEDIA.—4.º y última de abono.—A las 8 1/2.—Non date condensa alle sero (un acto).—La Babetta domata (cuatro actos).

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 4 1/2 de la tarde y 8 3/4 de la noche.—Dos grandes funciones con el mismo programa.—Despedida definitiva de los notables perros musicistas.—Niños y militares, 50 cént.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

COLOCANDO sobre la muñeca izquierda el Escudo febrifugo americano de Diaz, se curan rápidamente las intermitentes, cotidianas, tercianas y cuartanas. Cura asimismo la fiebre amarilla, siguiendo las instrucciones del prospecto, y es necesario á cuantas personas se trasladen á América y Oceanía.

ENCARGADOS Y COBRADORES se necesitan con sólidas referencias y garantía metálica. Informan gratis, Juselo, 17, pral., de 10 á 1 y 5 á 7.

PUBLICIDAD UNIVERSAL (CENTRO) AGENCIA DE ANUNCIOS DE RICARDO STORR. Esta casa, que no tiene absolutamente nada que ver con ninguna otra de su clase, la más antigua y de antecedentes bien conocidos, sigue admitiendo los anuncios, sueltos y reclamos para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

VINO DE MESA SUPERIOR DE MANUEL FLORES. Arroba, ptas. 6'50 -- Botella, 0'35 cént., DEPÓSITO EN MADRID HUERTAS, 31, 2.º

PARA ENFERMEDADES URINARIAS Sándalo Pizá MIL PESETAS al que presenta CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL ODIO Y AMOR por Charles Merouvel. Esta obra forma dos volúmenes de la escogida biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa y se halla de venta en la casa editorial Jardanal Cisneros, 63 y 65, Madrid, teléfono 2.237, y en las principales librerías al precio de 5 pesetas en rústico y 6 pesetas encuadernada en tela, con una bonita plancha de estilo del Renacimiento.

ECONOMIA DOMESTICA La Fábrica de Jabones EL PROGRESO, Ferraz, 39 con sucursales en Lavapiés, 42, Mesonero Romanos, 88 y Maldonado, 2, recomienda al público sus económicos y puros jabones que pueden competir con los mejores que se elaboran, por su suavidad, porque no abrasan la ropa ni descolora á la setampada.

BOCA MENTHOLINA. Tendrá sana, hermosa y fuerte la boca y no padecerá dolor de muelas el que use elixir BOCA MENTHOLINA preparado por el Dr. Andreu.

DOCTOR AUDET LA MEDICINA POPULAR TRATADO PRACTICO DE ENFERMEDADES CRÓNICAS Revelación á los profanos DE TODOS LOS SECRETOS DE LA MEDICINA Doctrina sobre los padecimientos inveterados más comunes, sus medios más sencillos de curación, higiénicos y farmacológicos, estos de comprobada acción curativa y al alcance de todas las inteligencias y fortunas.

LOS DRAMAS DE LONDRES III EL HOMBRE GRIS POR PONSON DU TERRAIL. Al mismo tiempo aumentaba el ruido exterior y se había más definible. Oíase andar muchos hombres en la sala vecina, y no había pasado un segundo, cuando la puerta que interceptaba Marmuset cedió violentamente, abriéndose de par en par.

—¿En nombre del cielo!—exclamó—¿Tened piedad de mí! Marmuset se echó á reír. —No se os hará el menor mal—dijo—si seis juicioso. El pobre gobernador respondió con un gesto de resignación que parecía decir: —Haced lo que queráis.

—Vamos, amigo mío—le dijo—un poco de conformidad. Tomad esto con los dientes. Sir Roberto hizo signo de que quería decir antes una palabra. —Sea—repuso Marmuset,—hablad.... —Al menos.... no haréis ningún mal á mi mujer y á mis hijos, ¿no es verdad?—dijo con voz entrecortada por los sollozos.

—Pero ¿qué te sucede?—preguntó á su vez Marmuset. —Tengo miedo—contestó Vanda. —Miedo.... ¿y de qué? —No lo sé.... pero tengo miedo. —Sin embargo, el capitán se halla con nosotros. —¡Vamos! ¡No hay que perder tiempo!—gritó Rocambolo.

—Vanda es rusa—dijo—y de consiguiente fatalista. —¡Vamos—murmuró Vanda—y que Dios nos proteja! Todos descendieron entonces á la cueva, donde habían dejado una linterna encendida. —Amigos míos—dijo al llegar allí Rocambolo—hoy, como en otros tiempos, soy vuestro capitán. Por consiguiente, yo seré el último que pondré el pie en la escalera.